



下府中小だより

2024年 12月 2日



学校教育目標 夢に向かって共に学びあう子の育成 ~笑顔あふれる学校~

秋が駆け足で去っていき、冬が訪れました。急に気温が低い日が多くなり、子どもも大人も体調を崩しがちな陽気です。風邪などもはやりやすい季節ですので、子どもたちが元気に過ごせるように、引き続き体調管理についてもご協力くださるようお願いいたします。



子どもたちの笑顔がいっぱい！下府中祭（地域と保護者と学校と）

11月9日(土)に、PTA主催、地域と連携した下府中祭が行われました。当日はお天気も良く、大盛況でした。この日は「弁当の日」も兼ねており、朝から子どもたちは自分が手伝ったお弁当をうれしそうに手に持ち、午後からのお祭りを楽しみにしながら笑顔で登校してきました。

鴨宮中学校 吹奏楽部の演奏があったり、PTA 本部役員、学年委員を中心とした保護者の皆様や地域の団体が運営して下さるイベントがあったりと、子どもたちがワクワクするものばかり盛りだくさんで、時間いっぱい楽しんでいました。



運営にかかわる方々が朝早くから準備をして下さる姿をみて、本当に保護者・地域の皆様に支えられている学校であることを実感しました。企画や準備は時間もかかり、作業も大変だったことと思います。それでも、子どもたちの笑顔のためにと、力を尽くして下さる方々がこんなに大勢いらっしゃることに改めて感謝の思いでいっぱいになりました。

これからも、保護者・地域の皆様とともに、学校教育目標の中にある「笑顔あふれる学校」の実現に力を尽くしていきたいと思ひます。

本に親しむ読書週間



本校では年に2回読書週間を設定しています。その2回目が11月25日(月)~29日(金)でした。

各クラスではおすすめの本の紹介を廊下に掲示したり、代表の子が全校に向けて紹介したりする取組を行いました。また、図書委員会が行う図書集会で、図書室のルールの確認や図書委員からのおすすめの本の紹介も行いました。いつも読み聞かせをして下さっているスマイルさんに加えて、担任の読み聞かせも好評でした。



読書は、記憶力、集中力、会話力を高め、脳を活性化すると同時に、心の落ち着きを与えるといわれます。刺激や情報がどんどん流れ込んでくるゲームや映像とは異なり、自分から文字に向かっていくことで、そこにある言葉から感じ取ったり、学びを得たり、豊かな想像をしたりできるものなのです。

ぜひ、この機会にご家庭でも読書にゆっくりと浸る時間とっていただけたらと思います。また、保護者の皆様が子どもの頃に読んだ本なども、子どもたちに紹介していただけると、また新たな興味がわくのではないのでしょうか。読書週間が終わっても、子どもたちの本への興味が続いてくれることを願っています。

人権週間 ～みんなが幸せであるために～

12月4日(水)～10日(火)までは、人権週間です。ここでいう人権とは、一人一人が社会の中で大切にされ、そこで幸せに暮らす権利のことですので、みんなが幸せであるためにできることを考える週間です。

学校では11月26日(火)に人権朝会を行い、脳梗塞で言葉を失った子が、友だちの温かな声かけにより、再び声がでるようになったという奇跡のような実話をもとにした話を聞き、友だちのためにできることを考えるという時間をとりました。その後、一人一人に配られたハートカードに「みんなが笑顔になるために 自分にできることを考えよう」として、メッセージカードを書く取り組みをしています。「がんばっている子を応援する」「悲しそうにしている子に声をかける」など、それぞれができることをメッセージとして書くことで、温かなつながりを増やそうという取組です。

「人はみんな違って、みんないい」ということは、4月からずっと「友愛」の言葉とともに伝えてきていることです。誰かを悲しませることを楽しむ自分ではなく、だれかを笑顔にすることを喜びとできる自分になってほしいという思いで、機会をとらえて伝えてきました。そんな中、11月末で退職される校務用員さんに、手紙や言葉かけて感謝を伝えたり、ちょうど退出されるときに校庭で遊んでいた子が駆け寄ってきて「ありがとうございました。」と伝えたりする子どもたちの姿に、相手を思いやる友愛の気持ちがしっかりと育っていることを感じました。

人権週間の取組を生かして、さらにお互いのよさを大事にしながら、相手を思いやる言葉や行動があふれる学校になっていくことを願っています。



～地域の方のあたたかさ～

朝ときどき、学校の南側のフェンス周りをお掃除してくださっている方がいらっしゃいます。ご近所にお住まいの方だと思うのですが、校舎の南側の庭から落ちる葉っぱを集めて、きれいにしてくださっていました。

ある日「いつもありがとうございます。」とお声がけすると、その方が、このようにお話しくださったのです。

「いえいえ、ついです。でも、子どもたちのことを考えると落ちていどんぐりまでお掃除してしまっているのかと考えると、どんぐりだけはフェンスのほうにならべて置いているんです。」

学校の周りまでお掃除してくださっているだけでなく、子どもたちのことも考えてくださっていることに、その方の温かさを感じ、本当に感謝の気持ちでいっぱいになりました。

安全のために（帰宅時刻について）

小田原市の小学校では、夕方のチャイムを聞いたら帰宅するという約束があります。今のチャイムの時刻は **16時** です。この時期は明るいと思っていてもすぐに暗くなり、不審者などから命を守るためにも帰宅時刻を守ることは必要なことだと考えています。学校でも引き続き声をかけてきますが、ご家庭でも子どもたちと確認をしていただくようお願いします。

12月の主な行事予定

- 2日(月) 児童の育ちのアンケート
- 3日(火) 教材費集金日 クラブ活動
PTA 役員会 17:30
- 4日(水) 芸術鑑賞会 委員会活動
人権週間(～10日)
- 5日(木) 児童代表委員会(昼休み)
- 6日(金) PTA 指名委員会 18:00
- 9日(月) スクールカウンセラー来校日 AM
- 10日(火) 学校運営協議会②
- 11日(水) 森林学習(箸づくり)
ベルマーク回収日
- 12日(木) 音楽発表会(1・2年・友愛) 昼休み
- 17日(火) PTA 運営委員会 17:30
- 19日(木) 教育相談(希望制)
- 20日(金) 教育相談(希望制)
- 23日(月) 教育相談(希望制) 給食終了
- 24日(火) 冬休み前朝会
- 25日(水)～1月7日(火) 冬季休業

